

## Desafíos hídricos a propósito del cambio climático

Para crear conciencia sobre la crisis derivada del calentamiento global, todos los 24 de octubre conmemoramos el Día Internacional contra el Cambio Climático. En Chile, el cambio climático es una realidad y lo estamos experimentando hace más de 14 años de diferentes formas.

En el norte, donde siempre ha existido el desafío de llevar agua a ciudades en el desierto, el cambio climático ha provocado alteraciones en los patrones de lluvia y mayor frecuencia de lluvias en altura. En la zona central hay menos precipitaciones y aumento de temperaturas, menos acumulación de nieve y episodios de lluvias más intensas y concentradas, que por una parte, colapsan los al-

cantarillados y, por otra, provocan aluviones que a su vez acrecientan la turbiedad en las aguas, lo que exige mayor esfuerzo en el tratamiento. Y en el sur también se observan cambios en los patrones de lluvia, tanto en cantidad como en periodicidad. Como industria, estamos enfrentando los eventos de la naturaleza propios del cambio climático y tenemos planes de suministro de emergencia para esos momentos en que por fuerza mayor se interrumpen los servicios.

La tarea que viene entonces es mantener la calidad y continuidad de los servicios sanitarios a pesar de las condiciones adversas. Desde la industria, esta misión está siendo aborda-

da con el mismo espíritu que hemos consolidado desde que el país decidió enfrentar el saneamiento de las aguas servidas con un marco regulatorio sólido para que empresas privadas se hicieran cargo del tema. Nuestro compromiso como empresas con vocación de servicio público se mantiene en estos nuevos escenarios: desarrollar, al alero de la alianza público-privada, las inversiones y la gestión necesarias para hacer posible la vida en las ciudades y el progreso del país.

**Lorena Schmitt**  
Presidenta Asociación Nacional de  
Empresas de Servicios Sanitarios  
(Andess)